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НИКОЛАЙ КАРАСЕВ,
ПРЕЗИДЕНТ ПО «ФОРЭНЕРГО»

Дорогие друзья! Дорогие форэнерговцы! 
 Подходит к завершению наш юбилейный 2023 год. Год непростой, но очень 

значимый и результативный для всей нашей команды.
 Он войдет в историю ПО «ФОРЭНЕРГО» как «ГОД СПОРТА». Но останется 

памятен не только спортивными достижениями, а, в первую очередь, рекордны-
ми производственными результатами! 

Хотя и на спортивном поприще наша компания совершила настоящий 
прорыв — мы организовали спорткомитеты во всех предприятиях холдинга, 
мы приняли участие и одержали славные победы во многих соревнованиях 
как местного, так и регионального и даже федерального уровней! Но самое 
важное и ценное — мы окончательно стали единой командой, способной при-
нять любые вызовы, командой, которая растет и крепнет с каждым месяцем!

 Убежден, что именно единение и командный дух во многом поспособство-
вали успешной работе компании в самых разных сферах: производстве, эконо-
мике, социальном развитии и финансовой стабильности. А то самое «чувство 
локтя» дало старт самым смелым и амбициозным планам и решениям во всех 
направлениях нашей деятельности.

 Мы выросли за этот год. Выросли во всех смыслах: морально и физически. 
Стали тверже в рыночных позициях, крепче финансово, стабильнее экономически. 
Мы приросли новыми предприятиями и усилили имеющиеся, утвердили свое поло-
жение в регионах как производственники и надежные партнеры власти в вопросах 
развития территорий.

 Это не случайный успех, не простое везение, это четкая и планомерная работа 
нашей КОМАНДЫ — лучшего коллектива, большой команды профессионалов сво-
его дела, это ваш успех, дорогие форэнерговцы!

 В преддверии прекрасных праздников — Нового года и Рождества я желаю 
вам счастья и благополучия, мира и добра, крепкого здоровья и душевного спокой-
ствия! Пусть наступающий год принесёт в наши дома только радостные события, 
наполнит жизнь прекрасными эмоциями и станет символом успеха и процветания!

 2024 год объявляется в ПО «ФОРЭНЕРГО» «ГОДОМ СЕМЬИ» — самого цен-
ного и дорогого для каждого из нас. Пусть наши дома всегда будут крепкими и на-
дежными, где ждут с любовью и пониманием самые родные и близкие люди!

С наступающими праздниками, друзья!
С Новым годом! Со Светлым Рождеством Христовым!



АРСЕНИЙ СЫРОВ,
ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ПО ЭКОНОМИКЕ 

Дорогие друзья! Приближаются самые любимые нами 
праздники — Новый год и Рождество. Мы смело и уве-
ренно смотрим в будущее и говорим спасибо за каждый 
прожитый день, который подарила нам жизнь.

Уходящий год показал, что для нашей команды нет 
невыполнимых задач — все возможно, когда есть общая 
цель сделать лучше собственную жизнь и мир вокруг 
себя! Мы сильны, как никогда — экономически, про-
фессионально и морально. Мы осваиваем новые виды 
продукции и новые отрасли производства, строим заво-
ды и развиваем города. Каждый из нас — важное зве-
но в прочной цепи, которую нельзя разорвать никакими 
трудностями. 

Давайте возьмем с собой в новый год всё самое луч-
шее — дружбу, упорство, бесценный опыт и веру в соб-
ственные силы. Пусть 2024 год откроет новые возмож-
ности для каждого из нас, поможет реализовать себя 
в полной мере не только в профессиональной сфере, 
но и в лучших человеческих качествах. 

Я желаю вам мира и душевного равновесия, крепко-
го здоровья и процветания, любви и уважения близких. 
Пусть с боем курантов счастье войдет в каждый дом 
и никогда его не покидает! С наступающим праздником, 
дорогие друзья! С Новым счастливым годом!

ЕВГЕНИЙ ЮДАНОВ,
ПЕРВЫЙ ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ 

Дорогие форэнерговцы! Подходит время подводить 
итоги ещё одного года, и я с гордостью говорю, что за них 
нам не придется стыдиться. Каждый из вас, друзья, с уве-
ренностью может сказать: 2023 год мы прожили на пол-
ную мощность!

Мы провели вместе множество прекрасных моментов, 
отпраздновали большой 25-летний юбилей компании 
во всех регионах присутствия, создали отличный задел 
на будущее, разработав программы поддержки сотруд-
ников, продвинулись вперед не только в производстве, 
но и в науке.

Давайте проводим этот год с благодарностью за все 
хорошие события и с радостью встретим новый 2024 год! 
Пусть в нем таких хороших событий и счастливых момен-
тов будет ещё больше. Пусть каждый дом наполнится ра-
достью и весельем, а все родные и близкие люди будут 
здоровы и счастливы!

Желаю вам в новом году исполнить самые заветные 
желания и воплотить в жизнь самые грандиозные планы! 
Мира, любви и добра вам, дорогие коллеги! С наступаю-
щим!

РОМАН ОЖЕРЕЛЬЕВ,
ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ПО ПРОИЗВОДСТВУ 

Дорогие друзья! Для каждого из нас Новый год — это 
праздник из детства, это ожидание чуда и исполнения 
желаний. У каждого эти желания разные, но есть одно об-
щее, которое всегда объединяет форэнерговцев — силь-
ная, уверенная и успешная команда. 

Годы нашей работы говорят сами за себя — такую 
команду мы создали! Она растет с каждым годом, ста-
новится лучше и профессиональнее, добивается успеха 
там, где отступают другие.

2023 год принёс нам много хорошего — это и планы, 
и опыт, и результаты. Один из значимых — объединение 
двух предприятий холдинга в завод «МЗВА-ЧЭМЗ». Се-
годня это единственное в округе промышленное пред-
приятие, имеющее статус крупного, ведущий производи-
тель подотрасли на всем постсоветском пространстве. 

За этими переменами стоит целая армия людей — 
наших коллег, сотрудников, которые, порой не счита-
ясь с личными интересами, ставят интересы Отечества 
на первое место, коллектив, на который можно положить-
ся в самый сложный момент, и это самое ценное!

Друзья! Я желаю вам счастья в наступающем году. 
Пусть каждый дом будет полной чашей, где нет ме-
ста бедам и печалям, пусть ваши дети и внуки гордятся 
вами, Людьми Труда, берут с вас пример и передают его 
через поколения! Крепкого здоровья вам и благополучия 
во всех сферах жизни!

АНДРЕЙ ДЕЕВ,
ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ПО МАРКЕТИНГУ 

Друзья, коллеги, соратники! Поздравляю вас с насту-
пающим Новым годом и Рождеством Христовым! Это се-
мейные праздники, которые каждый из нас хочет провести 
в кругу родных и близких людей, наслаждаясь общением, 
делясь самым сокровенным. 

Семья — самое дорогое, что есть у нас в жизни, 
и не случайно именно семейным ценностям мы посвя-
щаем грядущий 2024 год. В нем будет множество пре-
красных моментов и интересных мероприятий, которые 
мы проведем вместе с нашими супругами и детьми, 
собственным примером показывая молодому поколе-
нию, насколько важно и нужно в жизни найти тот самый 
островок счастья, любви и понимания, где встречают 
с радостью, а провожают нехотя.

2023 год принёс незабываемые эмоции во многие 
наши семьи — одни из форэнерговцев стали родителя-
ми, другие — дедушками и бабушками, кто-то дождался 
рождения племянников, а кто-то создал новую ячейку об-
щества. И каждое это событие было настоящим счастьем!

Дорогие коллеги! Мы с вами давно стали одной общей 
семьей, где царят поддержка и взаимоуважение, где поде-
лятся наболевшим и протянут руку помощи каждому, кому 
она понадобится. Давайте сохраним эту традицию! Пусть 
наша большая семья «ФОРЭНЕРГО» растет и крепнет 
с каждым годом, ведь в этом и есть наша главная сила!

ДЕНИС ПРУСАКОВ,
ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ ПО ФИНАНСАМ

Дорогие коллеги! Завершается важный и продук-
тивный для нашей компании год. Чем он запомнится? 
Конечно же, победами. Их было немало в самых разных 
областях — в работе, в спорте, в благотворительности 
и других.

2023 — Год спорта в «ФОРЭНЕРГО» полностью оправ-
дал свое название. В спорте мы достигли многого: покоря-
ли реки и горные вершины, проходили равнины и снежные 
трассы, побеждали в хоккее, футболе, волейболе и пауэр-
лифтинге. Мы научились главному — работать в команде, 
нести коллективную ответственность за результат!

Большой прорыв года — благотворительная деятель-
ность. В этом году мы увеличили отчисления на эти цели 
в 3 раза. На сегодняшний день наши предприятия вместе 
с сотрудниками оказали благотворительную помощь лю-
дям почти на 60 млн рублей в важнейших направлениях: 
культуре, образовании, медицине, спорте, социальной 
сфере и помощи армии и флоту.

Друзья, форэнерговцы! Я горжусь нашим дружным 
коллективом единомышленников и настоящих Людей 
с большой буквы! Пусть и в грядущем году рядом с вами 
будут такие же надежные и верные друзья, как вы сами! 
Пусть каждый дом наполнится радостью и весельем, 
а успех и удача сопровождают каждый день вашей жиз-
ни! Счастья, здоровья, благополучия! С наступающим!

ВИТАЛИЙ КОБЗЕВ,
ПЕРВЫЙ ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕНТ 

Дорогие коллеги! Мы провожаем очень важный 
в истории компании год — год глобальных перемен 
и больших свершений. 

Многие из вас стали свидетелями масштабных пре-
образований на Южном Урале. В 2023 году в состав 
«ФОРЭНЕРГО» вошел легендарный завод «ЮЗРК», те-
перь на огромной территории площадью более 20 гекта-
ров не только работает значимое для оборонной промыш-
ленности предприятие «ЮЗРК ГРУПП», но и строится 
технопарк, открываются новые промышленные предпри-
ятия. Мы взяли четкий курс на рост производства и точно 
следуем ему. В этом году ещё одно предприятие холдин-
га вошло в национальный проект «Производительность 
труда» — это АО «ЭНЕРГИЯ+21». 

Сегодня «ФОРЭНЕРГО» громко заявляет о себе с са-
мых важных площадок. И это стало возможным только 
благодаря вашему самоотверженному труду и стремле-
нию к развитию во всех направлениях!

Друзья! Я говорю вам спасибо и поздравляю вас 
и ваши семьи с наступающими праздниками! Пусть но-
вый 2024 год радует нас новыми победами, пусть он при-
несёт счастье, удачу и процветание каждому из нас!
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ПОДВЕДЕНЫ ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ 
ИТОГИ РАБОТЫ ПО «ФОРЭНЕРГО» 

ЗА 2023 ГОД

Некоторые компании, по которым достигнуто увеличение выручки 
в сравнении с аналогичным периодом 2022 года:

13 304,4 млн ₽ 112%План по выручке, без НДС Выполнение
плана 
2023 года

14 953,2 млн ₽ 133%Факт по выручке, без НДС Рост 
в сравнении 
с 2022 годом

ООО «ИНСТА»
Разработка и производство полимерных 
изоляторов и изолирующих конструкций  
для ВЛ 0,4-500 кВ
Лысьва, Пермский край

ООО «МЗВА-ЧЭМЗ»
Разработка и производство линейной 
и подстанционной арматуры для ВЛ 0,4-1150 кВ
Москва, Чкаловск, Нижегородская область

ООО «ФОРЭНЕРГО  
СПЕЦ КОМПЛЕКТ»
Комплексные поставки для строительства 
электросетевых объектов 220-1150 кВ
Москва

ЮЗРК ГРУПП
Производство керамических изделий 
для оборонной промышленности
Южноуральск, Челябинская область

АО «ЮМЭК»
Производство стеклянных изоляторов для ВЛ 
6-1150 кВ
Южноуральск, Челябинская область

АО «Энергия+21»
Разработка и производство полимерных 
изоляторов, изолирующих конструкций для ВЛ 
и ограничителей перенапряжений для ВЛ
Увельский, Челябинская область

ООО «ФОРЭНЕРГО-ТРЕЙД»
Комплексные поставки для строительства 
электросетевых объектов 0,4-1150 кВ 
Москва

125%

138%

153%

134%

212%

162%

126%

115% 111%

ООО «НТЦ-БУЛАТ»
Изготовление и механическая обработка 
металлических изделий и деталей 
Москва

ООО «Вольта»
Производство фарфоровых и полимерных 
изоляторов для подстанций и подстанционного 
оборудования, электроизоляционных изделий 
для электрощитового оборудования
Южноуральск, Челябинская область
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ИТОГИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «ЭНЕРГИЯ 
ДЛЯ ЖИЗНИ» 
ЗА 9 МЕСЯЦЕВ 2023 ГОДА

Медицина
3,2 млн ₽

Социум
8,7 млн ₽

Спорт
3,3 млн ₽

СВО
10,7 млн ₽

Общая 
сумма

млн ₽
25,9
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ИТОГИ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОГО 
ФОНДА «ВОЗРОЖДЕНИЕ 
РОДНОЙ ЗЕМЛИ» 
ЗА 9 МЕСЯЦЕВ 2023 ГОДА

Спорт
3,6 млн ₽

СВО
12,6 млн ₽

Общая 
сумма

млн ₽
31,6

Социум
4,7 млн ₽

Культура
3,7 млн ₽

Образование
7 млн ₽
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Высшие корпоративные инже-
нерные награды носят имена 
выдающихся разработчиков 
Виктора Ивановича Липунцова 
и Виктора Рудольфовича Ше-

ленберга, с которыми нам посчастливи-
лось работать плечом к плечу.

Они посвятили жизнь развитию энерге-
тического направления науки, созданию ин-
новационных разработок мирового уровня 
в области линейной арматуры и линейной 
изоляции. Оба трудились и творили историю 
современной энергетики рядом с нами — 
в компании «ФОРЭНЕРГО». И сегодня, когда 
Виктора Ивановича и Виктора Рудольфовича 
нет в наших рядах, память об этих замеча-
тельных людях и поистине великих инжене-
рах живет в делах форэнерговцев.

Мероприятие охватило все террито-
рии присутствия нашей компании — это 
был настоящий телемост между Москвой, 
Южноуральском и Лысьвой, ведь номи-
нанты Премий живут и работают в разных 
уголках страны. Впервые участниками це-
ремонии стали работники ООО «НТЦ-БУ-
ЛАТ», предприятия, вошедшего в холдинг 
«ФОРЭНЕРГО» в прошлом году.

Семь сотрудников Объединения, ра-
ботники компаний ООО «МЗВА-ЧЭМЗ», 
ООО «ИНСТА», ООО «НТЦ-БУЛАТ» и АО 
«ЮМЭК» были награждены «ИНЖЕНЕР-
НЫМ ОСКАРОМ» за прогрессивные разра-
ботки в области линейной арматуры, высоко-
вольтных изоляторов и защитных устройств. 

ПРЕМИЙ УДОСТОЕНЫ 
СЛЕДУЮЩИЕ НОВАЦИИ:

1. Разработка нового типа композит-
ных изоляторов — стеклополимер-
ных, на базе стеклянных изоляторов 

с кремнийорганической оболочкой 
на основе НТV резины. Преимуще-
ствами этой продукции являются низкая 
стоимость, высокая износостойкость 
при транспортировке и при монтаже, 
возможность увеличивать или включать 
дополнительно рёбра с целью увеличе-
ния длины пути тока утечки. Разработка 
не имеет аналогов в мире и обладает 
высоким потенциалом внедрения. 

2. Освоение производства механиче-
ски нагруженных деталей натяж-
ных и поддерживающих зажимов, 
а также защитной арматуры и вспо-
могательной арматуры для СИП ме-
тодом литья алюминиевых сплавов 
под давлением. Данная работа по-
зволила повысить производительность 
труда, повысить стабильность качества 
и улучшить товарный вид деталей.

Премия имени В.И. Липунцова 
за выдающиеся инженерные дости-
жения в области линейной арматуры, 
а именно, за освоение в серийном про-
изводстве ряда изделий методом литья 
под давлением вручена:

1.  Беленкову Анатолию Прохоровичу, 
генеральному директору ООО «НТЦ- 
БУЛАТ»;

2.  Полякову Андрею Владимировичу, 
инженеру-конструктору ООО «НТЦ- 
БУЛАТ»;

3.  Юданову Владимиру Евгеньевичу, 
заместителю технического директора — 
руководителю Департамента разработки 
и освоения новых изделий ООО «МЗВА-
ЧЭМЗ».

9 ноября в «ФОРЭНЕРГО» прошла III церемония награждения 
«ИНЖЕНЕРНЫМ ОСКАРОМ» лучших изобретателей
и новаторов Объединения.

Премия имени В.Р. Шеленберга 
за выдающиеся инженерные дости-
жения в области высоковольтных 
изоляторов и защитных устройств, 
а именно, за разработку и внедрение 
технологии нанесения гидрофобного 
HTV покрытия на стеклянные изолято-
ры вручена:

1.  Вилкову Максиму Анатольевичу, ин-
женеру-конструктору АО «ЮМЭК»;

2.  Воробьеву Павлу Сергеевичу, инже-
неру-технологу ООО «ИНСТА»; 

3. Исакову Алексею Владимировичу, 
ведущему конструктору ООО «ИНСТА»;

4. Муханову Максиму Александрови-
чу, конструктору ООО «ИНСТА».

Искренне поздравляем наших коллег 
с высокими наградами! Гордимся и равня-
емся на вас! 

«ИНЖЕНЕРНЫЙ ОСКАР» 
«ФОРЭНЕРГО»
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ВТОРОЙ «ВЗЛЕТ»

Это одно из многих ме-
роприятий, проходящих 
при непосредственном уча-
стии «ФОРЭНЕРГО» в рамках 
программы профориентации 

школьников и студентов, и, пожалуй, самое 
глобальное по вовлеченности как молоде-
жи, так и бизнеса. Оно проводится для мо-
лодых людей от 14 до 35 лет, планирующих 
связать свою рабочую деятельность с биз-
нес-сферой или развивающих уже суще-
ствующее дело. Форум дает возможность 
поработать в команде единомышленников, 
перенять опыт профессионалов, найти но-
вых друзей, узнать много новой информа-
ции о предприятиях Чкаловска.

Работа Форума была организована 
по двум направлениям: «Промышленный 
Чкаловск» и «Молодежь и бизнес». И если 
по второй программе молодые предприни-
матели ставили целью развить собствен-
ное дело, то «Промышленный Чкаловск» 
был полностью ориентирован на вовле-
чение ребят в процессы производства 
на предприятиях города. 

Наш завод «МЗВА-ЧЭМЗ» принял са-
мое активное участие в Форуме. Жере-
бьевка определила состав команды школь-
ников и студентов техникума. Завод принял 
группу ребят, готовых погрузиться в рабо-
чий процесс. 

Это Константин Пушков, Иван Бояри-
нов, Карина Синдрякова, Алексей Пирогов, 
Александр Пискарев, Игорь Попенко, Да-
ниил Июдин и куратор группы Александра 
Епачинцева.

В процессе проведения экскурсии 
и общения с руководством ребята позна-

29–30 ноября в Чкаловске прошел II МОЛОДЕЖНЫЙ БИЗНЕС-ФОРУМ «ВЗЛЁТ».

комились с рабочими профессиями и про-
изводственным процессом изготовления 
продукции, узнали о перспективах разви-
тия предприятия. Изучили историю завода, 
структурный состав персонала, возмож-
ность профессиональной переподготов-
ки, обучения, наличие системы наставни-
чества и возможности карьерного роста. 
Молодым чкаловцам подробно рассказали 
и о партнерах предприятия, достижениях 
и наградах, полученных «МЗВА-ЧЭМЗ» 
за период деятельности.

Вся почерпнутая информация была 
отражена в маркетинговой презентации. 
Ребят на всех этапах выполнения этого за-
дания поддерживали наши сотрудники ин-
женер-конструктор Максим Кулев и эко-
номист Оксана Пестова. 

В финале Форума ребята достойно за-
щитили свой проект перед компетентным 
жюри, получив высокую оценку работы. 
На «отлично» они выполнили и творческое 
командное задание — сняли и смонтиро-
вали видеоролик «Один день на предпри-
ятии».

Бесспорно, в мире множество нужных 
и интересных профессий, каждый год по-
являются новые. Но во все времена и во все 
эпохи именно промышленные специально-
сти были и остаются самыми надежными 
и востребованными. Именно промышлен-
ность является локомотивом экономики 
любого государства, только она обеспе-
чивает его стабильность и мощь, и очень 
важно, что многие молодые люди это по-
нимают!

Второй «ВЗЛЕТ» в Чкаловске прошел 
результативно, и у нас есть вполне оправ-
данная надежда на то, что ребята, полу-
чившие этот опыт, сделают выбор в пользу 
промышленных специальностей. Ждём мо-
лодежь в нашу дружную команду! 
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ЕСЛИ БЫТЬ — 
БЫТЬ ПЕРВЫМ!
Производственное объеди-

нение «ФОРЭНЕРГО» стало 
первой компанией в Нижего-
родской области, применив-
шей на практике инвестицион-

ный налоговый вычет по налогу на прибыль 
организаций в сфере благотворительно-
сти. В качестве донора выступил наш завод 
ООО «МЗВА-ЧЭМЗ».

Благотворительную деятельность 
наш холдинг развивает на протяжении 
всего времени деятельности, поддер-
живая инициативы территорий присут-
ствия компании в улучшении социаль-
ной инфраструктуры, развитии культуры, 
спорта, образования, медицины и многих 
других направлениях. С принятием ЗА-
КОНА Нижегородской области N 205-З 
от 15.12.2022 г. «О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕ-
НИЙ В ЗАКОН НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛА-
СТИ «О ПРИМЕНЕНИИ НА ТЕРРИТОРИИ 
НИЖЕГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ ИНВЕСТИ-
ЦИОННОГО НАЛОГОВОГО ВЫЧЕТА ПО 
НАЛОГУ НА ПРИБЫЛЬ ОРГАНИЗАЦИЙ» 
налоговая нагрузка на организации, за-
нимающиеся благотворительностью, сни-
зилась — теперь предприятия имеют воз-
можность зачесть в расходы до 80% затрат 
от суммы пожертвований в адрес учреж-
дений культуры и образования, а ранее 
такие пожертвования возможно было осу-
ществлять только за счёт чистой прибыли. 
Это отличный способ перераспределения 
бюджетных потоков между регионом и му-
ниципалитетом  — он позволяет выделить 
дополнительные средства для финансиро-
вания именно муниципальных программ.

Пилотными проектами «ФОРЭНЕРГО» 
в сфере применения нового закона стали 
покупка уличного экрана для Дома культу-
ры и спорта и спортивной полосы препят-
ствий для СОШ N 5 в Чкаловске, на родине 
Валерия Чкалова на сумму около 3,5 млн 
рублей.

На этом инициативы не закончились — 
к концу 2023 года мы взяли в разработку 
новые проекты на общую сумму 10 млн ру-
блей: 3,7 млн из них инвестировано в сферу 
культуры, на сферу образования направле-
но 6,3 млн.

Благодаря этим проектам 4 детских 
сада Чкаловска получили новые игро-
вые спортивные площадки. Теперь свои 
спортзоны есть не только у школьников, 
но и у воспитанников детсадов «Берёзка», 
«Сказка», «Светлячок» и «Солнышко». 
Площадки имеют бетонное основание, по-
крытое прорезиненной крошкой. Весной 

Лозунг великого летчика-испытателя Валерия Чкалова был, есть и будет жизненным кредо нашей компании.  
За 25 лет мы не раз доказывали на деле, что можем быть первыми в самых разных сферах. Не стала исключением 
и сфера применения закона об инвестиционном налоговом вычете.

здесь будет установлено новое современ-
ное оборудование.

Чкаловская школа-интернат нако-
нец получит необходимое оборудование 
для кухни — его также закупили в рамках 
применения закона «Об инвестиционном 
налоговом вычете».

Ещё одно ценное приобретение — то-
карный станок с ЧПУ. На нем студенты Чка-
ловского колледжа будут получать первые 
профессиональные навыки. Этот проект не-
посредственно связан с реализацией про-
граммы профориентации молодежи, кото-
рую активно внедряет ПО «ФОРЭНЕРГО» 
в составе Чкаловской ассоциации промыш-
ленников и предпринимателей.

Не оставили без внимания и наших 
постоянных помощников и добрых дру-
зей — Центр туризма «Русские крылья». 
В рамках проекта для Центра приобретены 
шатры, проектор и интерактивный дисплей 
для проведения городских мероприятий.

— Замечательная возможность 
для развития благотворительности в реги-
оне, отличный закон, который поддержит 
благие начинания наших предпринимате-
лей, — говорит президент ПО «ФОРЭНЕР-
ГО» Николай Карасёв, — Наша компания 
всегда была социально ориентирован-
ной  — в холдинге созданы два благотво-
рительных фонда, помогающие людям 
и территориям в различных сферах жизне-
деятельности. Надеюсь, что предприятия 
Нижегородской области примут эстафету 
добра, ведь теперь это стало делать гораз-
до проще!

К концу 2023 года мы взяли в разработку новые проекты  
на общую сумму 10 млн рублей: 3,7 млн из них инвестировано 
в сферу культуры, на сферу образования направлено 6,3 млн.

Безусловно, подобные проекты дают пре-
красные возможности как для благотворите-
лей, так и для получателей помощи, а помощь 
необходима в самых разных сферах. В этой 
связи ПО «ФОРЭНЕРГО» совместно с ад-
министрацией МСУ г.о.г. Чкаловск ведут пе-
реговоры с профильными министерствами 
и Законодательным собранием Нижегород-
ской области о рассмотрении возможности 
распространения практики применения ин-
вестиционного налогового вычета на другие 
сферы жизнедеятельности. 
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«ИНВЕСТИЦИОННЫЙ 
ПРИОРИТЕТНЫЙ ПРОЕКТ»

«ЗСИ» ВОШЕЛ В ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ПРОЕКТ

27 октября в Перми подписано ИНВЕ-
СТИЦИОННОЕ СОГЛАШЕНИЕ о ре-
ализации приоритетного инвести-
ционного проекта Пермского края 
с объемом инвестиций 109,75 млн 

рублей между ООО «ИНСТА» и Государственным бюд-
жетным учреждением Пермского края «Агентство инве-
стиционного развития».

В соответствии с Соглашением, в течение 2023-
2026  гг. на предприятии будет создано минимум 
5  дополнительных рабочих мест, что позволит увели-
чить выпуск полимерных изоляторов на 40 тыс. штук 
в год, ускорить развитие социальной инфраструктуры 
Лысьвенского округа и привлечь дополнительные сред-
ства в бюджеты всех уровней.

На сегодняшний день ООО «ИНСТА» является веду-
щим отечественным производителем полимерных изоля-
торов, значимым налогоплательщиком и одним из самых 
социально ориентированных предприятий муниципали-
тета. 

С участием в Проекте предприятие закрепит свои ли-
дирующие позиции на рынке и выйдет на новый уровень, 
увеличив производственные площади минимум на тысячу 
квадратных метров и добавив в арсенал новое высокотех-
нологичное оборудование.

Напомним, что компания «ИНСТА» является также 
участником нацпроекта «Производительность труда». Оп-
тимизация уже позволила предприятию сократить время 
протекания процесса производства на 16,7%, запасы в по-
токе — на 32%, увеличить выработку на 35%. 

Сохранение инвестиционной активности на Юж-
ном Урале — одна из ключевых задач прави-
тельства Челябинской области. По-
этому в регионе реализуются 
системные меры, направ-

ленные на стимулирование предприя-
тий вкладывать средства в модерни-
зацию и запуск новых производств. 
Одна из таких мер — снижение 
фискальной нагрузки. 

Именно такую поддержку 
получит наше новое предприя-
тие — АО «Завод стеклянных изо-
ляторов». «ЗСИ» запускает произ-
водство стеклодеталей изоляторов 
из закаленного стекла в Южноураль-
ске. Окончание строительства завода 
запланировано до конца 2024 года.

В новое производство холдинг 
«ФОРЭНЕРГО» планирует вложить около 1 
млрд рублей и создать 60 рабочих мест. 

Стеклодеталь — основная комплектующая для стеклян-
ных подвесных изоляторов и стеклянных штыревых изоля-

ООО «ИНСТА» 
ВСТУПИЛО В ПРОГРАММУ

СПРАВКА:
ООО «ИНСТА» про-
извело и отгрузило 
потребителям более 
5 млн полимерных 
изоляторов и изоли-
рующих конструкций 
для воздушных линий 
электропередачи и под-
станций на различные 
классы напряжения 
и механических нагру-
зок, а также для объ-
ектов контактной сети. 
Многие изделия были 
освоены в серийном 
производстве впервые 
в России.

торов, которые предназначены для изоляции и крепления 
проводов и грозозащитных тросов на воздушных линиях, 

в распределительных устройствах электростан-
ций и подстанций переменного тока.

Проект будет включен в перечень 
региональных инвестиционных про-

ектов и по нему АО «ЗСИ» получит 
льготу в виде снижения налога 

на прибыль с 20% до 10% на срок 
до 2028 года, а налог на имуще-
ство обнулится на 5 налоговых 
периодов.

«Снижение фискальной на-
грузки — одна из важнейших мер 

поддержки бизнеса. Она позво-
ляет сохранить денежные сред-

ства в обороте компании, направить 
их на развитие и модернизацию. Наше 

министерство сопровождает инвесторов 
на всех этапах подачи заявки и ее рассмотре-

ния. Все процедуры проходят в комфортном для инве-
стора режиме», — рассказала министр экономического 
развития Челябинской области Наталья Лугачева. 
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ДЕЛОВОЙ КВАРТАЛ
7 декабря в Чкаловске прошло масштабное мероприятие «ДЕЛОВОЙ КВАРТАЛ», которое включило в себя три крупных события.

ОТКРЫТИЕ НОВОЙ 
ПЛОЩАДКИ АНО «ЦПП»
В ЧКАЛОВСКЕ
стало, пожалуй, самым ярким событием экономиче-

ской жизни г.о.г. Чкаловск в 2023 году. Официальное от-
крытие работы новой площадки АНО «Центр поддержки 
предпринимательства» прошло при участии делегации 
Минпромторга Нижегородской области во главе с заме-
стителем министра промышленности А.В. Разиной, ад-
министрации городского округа под руководством главы 
МСУ г.о.г. Чкаловск А.Г. Кудряшова и субъектов малого 
и среднего предпринимательства, входящих в Чкаловскую 
ассоциацию промышленников и предпринимателей 
под председательством Н.А. Карасёва.

Центр поддержки предпринимательства — это струк-
турное подразделение Центра развития бизнеса. Основ-
ная миссия ЦПП — помощь начинающим и действующим 
предпринимателям, а именно — предоставление субъек-
там малого и среднего предпринимательства, самозаня-
тым гражданам и физическим лицам, заинтересованным 
в начале осуществления предпринимательской деятельно-
сти, комплекса информационно-консультационных и обра-
зовательных услуг, которые помогут в дальнейшей работе.

Все присутствующие отметили прекрасный ремонт по-
мещения Центра, оценили его удобство для посетителей. 
А посетители были уже на момент открытия. Первый прием 
граждан и предпринимателей был проведен непосред-
ственно замминистра промышленности Альбиной Рази-
ной, главой МСУ Александром Кудряшовым и председате-
лем ЧАПП Николаем Карасёвым.

Главным документом, подтвердившим легитимность 
АНО «ЦПП» в Чкаловске стал соответствующий Сертифи-
кат. Отметим, что сертификация такого Центра — задача 
непростая, но с ней отлично справились руководитель Чка-
ловского центра поддержки предпринимательства М.Н. 
Шмакова и заместитель председателя ЧАПП Е.А. Галкина. 

Теперь ЦПП обрел постоянную прописку и работает 
на благо предпринимательского сообщества и экономики 
округа!

Центр поддержки  
предпринимательства —  
это структурное подразделение 
Центра развития бизнеса.  
Основная миссия ЦПП — помощь 
начинающим и действующим 
предпринимателям
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ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ 
ВЫСТАВКА В ЧКАЛОВСКЕ
В рамках работы «ДЕЛОВОГО КВАРТА-

ЛА» прошла выставка производственной 
продукции, выпускаемой предприятиями, 
индивидуальными предпринимателями 
и самозанятыми Чкаловска и Городецкого 
муниципального округа. 

В выставке приняли участие 18 участников.
От городского округа г. Чкаловск вы-

ставили свою продукцию заводы ООО 
«МЗВА-ЧЭМЗ», ООО Концерн объеди-
нённые заводы «Полёт», предприятия АО 
ЦКБ СПК им. Р.Е. Алексеева, ООО «РОСТ», 
ООО «Бим», АО «Чкаловская судоверфь», 
ООО «Пуреховский Хлебный Дом», ООО 
«Викон-Авто», ООО «Чкаловская конди-
терская фабрика», ООО «Лен ОК», ООО 
«Гипюр», ООО «Дом рулоноф» и другие.

Гости выставки ознакомились 
с представленной продукцией, пообщались 
с представителями предприятий. 

Всем участникам выставки вручены 
благодарственные письма администрации 
г.о. г. Чкаловск и Чкаловской ассоциации 
промышленников и предпринимателей. 

ЗОНАЛЬНОЕ СОВЕЩАНИЕ 
В рамках работы «ДЕЛОВОГО КВАРТАЛА» в ДК имени 

В.П. Чкалова Министерством промышленности, торговли 
и предпринимательства Нижегородской области проведе-
но расширенное зональное совещание. 

Совещание открыли заместитель министра промыш-
ленности А.В. Разина, глава МСУ г.о.г. Чкаловск А.Г. Кудря-
шов и председатель Чкаловской ассоциации промышлен-
ников и предпринимателей Н.А. Карасёв.

Спикерами мероприятия выступили:
Алексей Фирстов — начальник отдела финансирова-

ния министерства сельского хозяйства и продовольствен-
ных ресурсов Нижегородской области, 

Екатерина Солонина — консультант сектора сопрово-
ждения концессионных соглашений министерства эконо-
мического развития и инвестиций Нижегородской области, 

Стелла Кузнецова — администратор центра «Мой 
бизнес» Нижегородской области, Сергей Корсунцев — 
руководитель проекта Центра импорта и импортозаме-
щения АНО «Агентство по развитию кластерной политики 
и предпринимательства Нижегородской области», Елена 
Максакова — директор АНО «Микрокредитная компания 
для поддержки предпринимательства Нижегородской об-
ласти,

Олег Гусев — территориальный управляющий инве-
стиционных проектов АО «Корпорации развития Нижего-
родской области» и

Галина Алова — директор государственного казенно-
го учреждения НО «Управление социальной защиты насе-
ления городского округа город Чкаловск». 

Спикеры подробно рассказали предпринимателям 
и самозанятым о мерах государственной поддержки, дей-
ствующих национальных проектах, обсудили возможности 
импортозамещения и провели индивидуальные консуль-
тации по вопросам финансовой поддержки, социальным 
контрактам.
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НОВОСТИ ТОР

СОСТОЯЛОСЬ  
ПРЕДНОВОГОДНЕЕ  
ЗАСЕДАНИЕ СОЮЗА  
ПРОМЫШЛЕННИКОВ  
ЧЕЛЯБИНСКОЙ ОБЛАСТИ 
С сентября текущего года ПО «ФОРЭНЕРГО» является членом Союза промышленников и предпринимателей Челябинской области. 
Сюда входят только ведущие промышленные предприятия региона. 

6 декабря промышленники СПП 
собрались для подведения 
предварительных итогов рабо-
ты за 2023 год и определения 
основных направлений актив-

ности на ближайшее время. 
В ходе заседания подписано трехсто-

роннее соглашение на 2024—2026 годы 
между правительством Челябинской об-
ласти, Союзом промышленников и пред-
принимателей (СПП) и региональной фе-
дерацией профсоюзов.

Губернатор региона Алексей Текслер 
отметил: «У нас до этого был неплохой 
документ, но мы прописали новые пункты 
о помощи и защите участников СВО. Кро-
ме того, мы в очередной раз зафиксиро-
вали обязательства бизнеса увеличивать 
заработную плату на уровне выше инфля-
ции».

Фактически, официальный уровень 
минимальной заработной платы в Челя-
бинской области в 2024 году определен 
в размере 22 128,00 рублей. Также среди 
новаций документа — здоровьесбере-
жение. Документ предусматривает сто-
процентный охват работников профосмо-
трами и диспансеризацией, а также меры 
по их вовлечению в занятия физкультурой 
и спортом.

Подробно обсудили вопросы профо-
риентации и восполнения кадрового по-
тенциала промышленного сектора эко-
номики. Алексей Текслер подчеркнул, 
что Челябинская область на сегодняшний 
день является лидером среди регионов 
в успешной реализации программы «Про-
фессионалитет». На 2024 год в рамках 
программы запланировано открытие но-
вых специальностей.

Предприятия представили ряд предло-
жений о внесении изменений в региональ-
ное и федеральное законодательство, ка-
сающихся мер поддержки промышленных 
предприятий, направленных на укрепление 
кадрового потенциала. Среди них — при-
нятие государством мер по улучшению 
подготовки педагогических кадров. 

Также промышленники отметили не-
обходимость повышения социальной 
ответственности бизнеса. Муниципали-
теты, как правило, не имеют достаточ-
ного финансирования для реализации 
всех необходимых социальных программ 
по улучшению инфраструктуры, и соци-
ально ответственный бизнес является 
главным подспорьем в решении этой про-
блемы.

Отметим, что наша компания полно-
стью разделяет политику правительства 
региона. ПО «ФОРЭНЕРГО» является 
социально ответственной компанией, 
поддерживающей социальные проекты 
территорий присутствия. Часть программ 
финансируется из средств благотвори-
тельных фондов холдинга, кроме того, 

значительные средства направляются 
непосредственно предприятиями Объ-
единения для развития сфер культуры 
и образования в рамках реализации ре-
гиональных законов об инвестиционном 
налоговом вычете.

В ходе мероприятия директор де-
партамента по связям с органами власти 
и общественностью ПО «ФОРЭНЕРГО» 
Элла Ирмухаметова провела ряд рабо-
чих встреч с руководителями промыш-
ленных предприятий. Стороны обсудили 
необходимость формирования единого 
пакета предложений в адрес правитель-
ства Челябинской области и Законода-
тельного собрания региона, направлен-
ных на восполнение кадровых ресурсов 
предприятий. Также обменялись опытом 
применения локальных программ стиму-
лирования работников и информацией 
об участии промышленных предприятий 
в развитии социальной инфраструктуры 
территорий присутствия. Положительный 
опыт коллег станет дополнением к вне-
дренным на предприятиях холдинга соц- 
пакетам. 
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Компания «ФОРЭНЕРГО» в Совете директоров 
представлена нашими южноуральскими пред-
приятиями ООО «ФОРЭНЕРГО-ЮИК» и АО 
«ЮМЭК». После подписания Соглашения о со-
трудничестве между ЮТОР «Совет директоров 

ЮГО» и Чкаловской ассоциацией промышленников и пред-
принимателей было принято решение максимально усилить 
работу в области профориентации молодежи, повышения 
престижности рабочих профессий и создания благоприят-
ных условий для полноценной жизни южноуральцев.

НОВОСТИ ТОР

ПРОШЛО ИТОГОВОЕ  
ЗАСЕДАНИЕ КОМИССИИ 
ЮТОР «СОВЕТ  
ДИРЕКТОРОВ ЮГО»
«Совет директоров ЮГО» — это объединение работодателей Южноуральска, в которое входят промышленные предприятия,  
принимающие активное участие в жизни города и поддерживающие социальные программы местной власти.

год. Доску почета разместят в центре города около Дома 
кино. Также отдельными мероприятиями будут охвачены 
семейные династии — такие традиции необходимо сти-
мулировать. 

Продолжится активная работа по ознакомлению 
школьников и студентов Энергетического техникума 
с производствами предприятий ЮТОР. Это будут экскур-
сии на заводы, классные встречи с работниками предпри-
ятий и руководителями, вовлечение молодежи в научную 
работу, а также прохождение производственной практики.

В школах Южноуральска и техникуме будут размеще-
ны информационные стенды, рассказывающие о предпри-
ятиях ЮТОР, нужных профессиях и перспективах, которые 
открыты для работников промышленности. Помимо этого, 
предприятия получат возможность размещать информа-
цию о своих производствах и потребностях в кадрах на го-
родском уличном экране.

Озвучена и нашла поддержку администрации идея 
привлечения профориентационных психологов, которые 
на этапе начальной школы помогут ребенку и родителям 
понять склонность ученика к техническим или гуманитар-
ным дисциплинам. Это с большой долей вероятности по-
способствует принятию ребятами верного решения отно-
сительно выбора будущей профессии.

Важнейшей задачей является расширение списка 
специальностей ЮЭТ, соответствие их потребностям 
предприятий Южноуральска. С этой целью Комиссия 
попросила у руководства Энергетического техникума 
рассмотреть возможность открытия на базе учебного 
заведения новых специальностей вне программы «Про-
фессионалитет». Заинтересованные предприятия гото-
вы оказать ЮЭТ финансовую поддержку на организацию 
этой работы. 

По решению главы Южноуральского городского округа 
Ярослава Куленко и членов ЮТОР при Совете директоров 
ЮГО создана рабочая комиссия, в которую вошли руково-
дители администрации ЮГО, руководители предприятий 
и кадровых служб предприятий, входящих в Совет дирек-
торов ЮГО, а также представители Управления образова-
ния и образовательных учреждений города. 

Комиссия работает на постоянной основе, разрабаты-
вает и реализует программы совместных мероприятий, на-
правленных на достижение поставленных целей.

Итоговое задание Комиссии по вопросам сохранения 
и наращивания кадрового потенциала городского округа 
прошло 15 декабря. Для сохранения экономической ста-
бильности в городском округе разработан ряд специаль-
ных мер, направленных на сохранение кадрового потенци-
ала и восполнение трудовых ресурсов.

Суть программы заключается в улучшении социальной 
среды и создании благоприятных условий для прожива-
ния и работы населения внутри городского округа: обе-
спечении горожан качественным образованием, досугом 

Продолжится активная 
работа по ознакомлению 
школьников и студентов 
Энергетического техни-
кума с производствами 
предприятий ЮТОР
и медицинским обслуживанием, улучшении условий труда 
на предприятиях ЮТОР.

Принят ряд решений, направленных на повышение 
престижности рабочих профессий: у ЮТОР появится соб-
ственная Доска почета, на которой будут размещаться 
фото лучших работников предприятий Совета директо-
ров ЮГО — по одному работнику от предприятия на один 

13



работать на «ЧЭМЗ» — сначала слесарем 
механосборочных работ, а затем, с 2019 
года  — диспетчером. В настоящее время 
Катюша трудится уже в должности старше-
го диспетчера. Заменяет мастера, когда это 
бывает необходимо. В ее обязанности входит 
контроль за продукцией, которая приходит 
на склад. Екатерина также обучает новичков 
работе.

«Мое хобби — это мои дети» — рас-
сказывает она, искренне улыбаясь. А детей 
у Екатерины трое! Ещё девушка признается, 
что не может жить без поп-музыки — с удо-
вольствием слушает ее в свободное время.

Ирина Тузова — слесарь механосбо-
рочных работ. Очень ответственная. Не от-
казывается ни от какой работы. А еще зани-
мается огородом.

В обязанности Елены Мордашовой 
входит контроль за деталями и занесение 
сведений в программу «1С». После работы 
Елена любит заниматься вязанием и чтени-
ем детективов.

Руководит этой замечательной ко-
мандой Елена Федичева. Стро-
гий, справедливый начальник. 
Она работает на предприятии уже 
19 лет. Все у нее в руках спорится.

В обязанности Елены Витальевны вхо-
дят организаторские и хозяйственные во-
просы, а также учет готовой продукции.

Елена Витальевна всегда поддержива-
ет свой коллектив: «Ребята хорошие», — 
говорит она. 

Коллектив действительно хороший. 
Есть в цехе сотрудники, фотографии кото-
рых размещены на Доске Почета. Это Ека-
терина Щербакова и Ирина Тузова.

Екатерина родилась в Чкаловске, 

окончила школу № 3 и поступила учить-
ся в Перевозский строительный колледж 
на юриста. Упорства девушке не занимать, 
поэтому, окончив колледж, она решила 
учиться дальше и получить высшее образо-
вание в ННГАСУ по специальности «эксперт 
по недвижимости». Но жизнь распоряди-
лась иначе — в 2016 году Екатерина пришла 

Марина Зорина окончила ПТУ 13 
в городе Чкаловске по специальности по-
вар-кондитер. В настоящее время Марина 
работает в «МЗВА-ЧЭМЗ» слесарем меха-
носборочных работ.

«Работа у нас интересная и ответствен-
ная», — делится Марина. А в свободное время 
она любит путешествовать и готовить для сво-
ей семьи. Дома очень любят салаты «Крабо-
вый» и «Цезарь», умело приготовленные её 
руками, и , конечно, вкусные пирожки! С лите-
ратурой Марина тоже на «ты» — увлекается 
русской классикой. Любимый роман — «Вой-
на и Мир» Льва Толстого. 

Диспетчер Евгения Матвеичева 
по специальности тоже повар. В «МЗВА-
ЧЭМЗ» трудится с прошлого года. Дома 
Женя любит вязать вещи, в основном, дет-
ские, и обожает готовить. Ее любимое блю-
до — самое простое — картошка с кури-
цей, но зато какое вкусное! А еще Евгения 
мастерски печет торты.

Скарзова Эльвира родом из города 
Павлова, но уже 43 года живет в Чкаловске. 
Эльвира по натуре оптимист — очень энер-
гичная, веселая и добрая женщина. У нее 
золотые руки. В свободное время Эльвира 
занимается рукоделием — вышивает кре-
стиком иконы.

Про работу говорит с теплом: «Еле-
на Витальевна у нас терпеливая, строгая, 
но справедливая. А ещё недавно у нас 
сделан ремонт столовой. Все чисто и уют-
но», — говорит она.

Слесарь Светлана Насонова живет 
в поселке Чистое. Работать на заводе ей 
нравится: «Отношение руководства — хо-
рошее», — говорит Светлана. У женщины 
есть грамота «Лучшая в профессии». В сво-

бодное время она любит ходить в лес за яго-
дами и грибами и занимается огородом.

Раиса Рыжова уже 15 лет трудится 
на заводе. «Работа у нас разнообразная, — 
рассказывает женщина, — кропотливая. 
Надо не забыть, какие детали сделать. Всег-
да должна быть точность в работе». Летом 
Раиса увлекается огородом. Особенно лю-
бит выращивать цветы — кустовые розы 
и астры. А зимой предпочитает чтение. 
Любимые романы — «Унесенные ветром» 
М. Митчелл и «Анжелика» А. и С. Голон.

Галина Суслова работает на заводе 
14  лет. «Пришла сюда когда-то от безыс-
ходности, но быстро адаптировалась», 
— улыбается она. Теперь работа приносит 
удовлетворение.

Настя Ладышкина — молодой сотруд-
ник сборочного цеха. Девушка трудится 
слесарем. Только пришла вечером на сме-
ну, и уже помогает коллегам — носит ко-
робки с деталями. 

Техслужащая Лариса Балукова рабо-
тает на заводе меньше месяца, но уже вид-
но, как любит она свою работу. На вверен-
ной ей территории всегда чисто и уютно.

Работа грузчиков Геннадия Бутузова, 
Сергея Большова и Ивана Винокурова 
физически тяжелая. Но все мужчины в цехе 
трудятся добросовестно, за что их очень 
ценят и женская часть коллектива, и руко-
водители.

Есть в Цехе и «молодежная команда» — 
здесь работают ребята из школ города и тех-
никума. У каждого из них своя мечта. Напри-
мер, Влад Командиров, ученик девятого 
класса Чкаловской школы-интерната хочет 
учиться на сварщика. Он любит заниматься 
спортом. Его выбор — футбол и воллейбол. 
Впрочем, как и у восьмиклассниц Марины 
Даниловой и Люды Волковой, которые 
тоже работают в цехе сборки.

Словом, коллектив очень разноплано-
вый, но при этом дружный и продуктивный. 
Надо отдать должное Елене Витальевне. 
Ведь это во многом благодаря ей, на «сбор-
ке», как называют этот цех в Чкаловске, ки-
пит работа!

Ей она уделяет большую часть времени, 
а на досуге, как и ее коллеги, увлекается 
выращиванием цветов.

Недавно у Елены Витальевны был юби-
лей. Мы ещё раз поздравляем прекрасного 
руководителя и просто хорошую женщину 
с наступившим Днем Рождения! Желаем 
ей крепкого здоровья, долгих лет жизни, 
семейного благополучия!

И, конечно, успехов и всех благ всему 
трудолюбивому коллективу сборочного 
цеха «МЗВА-ЧЭМЗ»! 

Татьяна Данилова

ЦЕХ СБОРКИ 
«МЗВА-ЧЭМЗ»
Мы продолжаем свой рассказ о подразделениях ООО «МЗВА-ЧЭМЗ».  
Сегодня хотим познакомить вас с Цехом сборки, в котором работают около 50 человек.  
И из них только трое мужчин, остальные — женщины. 
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ФРИДАЙВЕРЫ «ЮМЭК»

2023 — Год Спорта в «ФОРЭНЕРГО»  — 
многое изменил в коллективе, изменил 
к лучшему. Сотрудники проявили ак-
тивность в разных видах спорта, среди 
которых были абсолютно новые не толь-
ко для нас, но и для территорий. Одно 
из новшеств в Южноуральске — фри-
дайвинг. Про этот вид спорта многие 
даже не слышали, а чтобы освоить его, 
нужна долгая и упорная подготовка.

И вот, «с легкой руки» нашего Бла-
готворительного фонда «ЭНЕРГИЯ ДЛЯ 
ЖИЗНИ» в Южноуральск съехались 
спортсмены из разных городов России 
на Кубок по фридайвингу. Согласитесь, 
было бы неловко провести соревнования 
такого уровня, не выставив собственную 
команду. Тут и пришли на помощь наши 
юмэковцы.

За честь города, «ФОРЭНЕРГО» и заво-
да «ЮМЭК» стояли трое ребят: Денис Ро-
говцов, Максим Огарев и Егор Андреев.

ЗАВОДЧАНЕ ПОКАЗАЛИ СЛЕДУЮ-
ЩИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ:

В дисциплине «Динамика в ластах» 
Огарёв Максим — 93.7 м (1 место);
Андреев Егор — 93.5 м (2 место);
Роговцов Денис — 83.0 м.

В дисциплине «Динамика без ласт»
Роговцов Денис — 63 м (3 место). 
Таких результатов после всего пары 

месяцев подготовки не ожидал никто 
— обычно на это уходят годы! Но наша 
троица со спортом на «ты» — все ребята 
активно участвуют в спортивной жизни 
коллектива.

Обычно мы рассказываем 
читателям о производственных 
подразделениях наших пред-
приятий, и завод «ЮМЭК» — 
не исключение. Но сегодня мы 
решили отойти от стандарта и 
показать заводчан с другого 
ракурса. 

СПРАВКА:
Фридайвинг (от англ. free — свободно 
и англ. dive — нырять) — подводное плава-
ние с задержкой дыхания (апноэ).
Среднее время задержки дыхания фри-
дайвера составляет 3-4 минуты, при этом 
нынешний рекорд в «статическом апноэ» 
составляет 8 минут 56 секунд. Он принад-
лежит россиянину Александру Максимову.

команду единомышленников — это тоже 
немаловажный фактор!».

Егор Андреев — инженер-технолог 
АО «ЮМЭК». Отучился на технолога сте-
кольной промышленности в УрФУ и прие-
хал в Южноуральск из Екатеринбурга. Егор 
в коллективе с июня этого года, но о его раз-
носторонней натуре знают уже все форэ-
нерговцы. На юбилее компании мы с зами-
ранием сердца наблюдали за его проходом 
над сценой по канату, ловкостью жонглера 
и прочими талантами, а не так давно Егор 
организовал в Южноуральске целый мо-
лодежный клуб настольных игр. Во фри-
дайвинг пришел 3 месяца назад «из любви 
к воде и ощущения подводного полета».

За начало карьеры во фридайвинге 
ребята благодарят председателя Фон-
да Екатерину Зырянову — она не только 
организовала возможность проведения 
таких соревнований в Южноуральске, 
но и выступила в роли тренера-инструк-
тора для наших юмэковцев. Пример ока-
зался заразительным — Денис Роговцов 
всерьез задумался о карьере инструктора 
в этом виде спорта, разумеется, без отрыва 
от производства.

А нам выпала очередная возможность 
испытать чувство гордости за «ЮМЭК» 
и его молодых спортивных сотрудников. Те-
перь девиз завода — не только «Быстрее! 
Выше! Сильнее!», но ещё и «Глубже!». 

Денис Роговцов в «ЮМЭК» с сентя-
бря 2022 года, работает инженером-элек-
троником, а по совместительству руково-
дит спортивным комитетом предприятия. 
Денис окончил Южноуральский энерге-
тический техникум, а сейчас обучается 
в ЧелГу по специальности «Программная 
инженерия». Увлекается паэурлифтингом, 
тяжёлой атлетикой, армейским рукопаш-
ным боем, парашютным спортом и кросс-
фитом. Но теперь, по всей видимости, 
нашел для себя новый вид досуга — фри-
дайвинг.

«Это самый спокойный вид спорта, — 
говорит Денис, — он притягивает своим 
расслаблением. И помогает найти единый 
язык общения тела с разумом».

Максим Огарев — инженер-испыта-
тель 1 категории. В АО «ЮМЭК» работа-
ет 2 года. Как и Денис Роговцов, учился 
в «ЮЭТ» по специальности «Электри-
ческие станции, сети, системы», получил 
профессию техник-электрик. Максим ув-
лекается боксом, но и с водными видами 
спорта тоже знаком — 7 лет в подводной 
охоте. Спортивным фридайвингом за-
нимается 4 месяца, говорит, что всегда 
хотелось попробовать себя в этом виде 
спорта.

«Интересно бороться с собой, прео-
долевать свои страхи и слабости, — рас-
сказывает Максим, — ну и, конечно, нашел 
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ПЕРВАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ  
ИСПЫТАТЕЛЬНЫХ ЦЕНТРОВ  
ПО «ФОРЭНЕРГО»
14 декабря в Москве прошла I Конференция испытательных центров  
ПО «ФОРЭНЕРГО». В ней приняли участие руководители ИЦ и руководители 
предприятий, внутри которых испытательные центры функционируют.

Почетными гостями праздника стали пре-
зидент ПО «ФОРЭНЕРГО», Председатель 
ЧАПП Николай Карасев и председатель БФ 
«Возрождение Родной земли» Сергей Ельча-
нинов. От ПО «ФОРЭНЕРГО» Университету 

передана в дар икона «Заступники русских моряков», на-
писанная по эскизам руководителей ПО «ФОРЭНЕРГО», 
благословенная и освещенная Епископом Выксунским 
и Павловским владыкой Варнавой.

Икона украсит часовню НГТУ им. Р.Е. Алексеева в честь 
праведного воина Феодора Ушакова, расположенную 
на территории Университета. 

Кроме этого, Университету от БФ «Возрождение Род-
ной земли» передан в дар сертификат на финансирование 
изготовления и установки мозаичной иконы Святого пра-
ведного воина Феодора на фасаде алтарной части хра-
ма-часовни, выходящей на Верхне-Волжскую набереж-
ную. 

Важным событием в рамках празднования юбилея вуза 
стало подписание договоров о сотрудничестве между 
НГТУ им. Р.Е. Алексеева и ООО ПО «ФОРЭНЕРГО», а так-
же между НГТУ им. Р.Е. Алексеева и Чкаловской ассоциа-
цией промышленников и предпринимателей (ЧАПП). 

В соответствии с этими договорами будет намного 
эффективнее продвигаться работа в области профессио-
нальной ориентации и обучения молодежи, а предприятия 
ЧАПП и Объединения пополнят кадровый резерв выпуск-
никами инженерных специальностей. 

НГТУ ИМ. Р. Е. АЛЕКСЕЕВА 125 ЛЕТ!
15 декабря 2023 года в Нижегородском государственном техническом университете им. Р.Е. Алексеева  
состоялся Конгресс выпускников НГТУ, посвященный 125-летию легендарного научного центра. 

ЮБИЛЕЙ 
С БЛАГОСЛОВЕНИЕМ!

Одним из важнейших направлений деятель-
ности ПО «ФОРЭНЕРГО» является разви-
тие научно-технической и исследователь-
ской базы, и ведущую роль в этой работе 
играет развитие собственных испытатель-

ных центров.
15 лет назад руководством компании была постав-

лена задача создания собственной испытательной базы, 
которая была успешно реализована в течение четырех 
лет. 

В настоящий момент в Объединении действует 
5 испытательных центров на базе предприятий: «МЗВА-
ЧЭМЗ», «ЮМЭК», «ИНСТА», «ВОЛЬТА» и «ЮЗРК 
ГРУПП». Три из них аккредитованы в системе Росаккре-
дитации. Старейший из них — ИЦ «ИНСТА», он аккреди-
тован и успешно работает уже более 11 лет. Испытатель-
ному центру ООО «МЗВА-ЧЭМЗ» 10 лет, а ИЦ «ЮМЭК» 
аккредитован 9 лет назад.

По совокупности методов испытаний и возможно-
стей наши испытательные центры являются крупнейшей 
электротехнической лабораторией в России. 

Все испытательные центры Объединения успешно 
развиваются и работают, но пришло время скорректи-
ровать задачи и методы этой работы. Главными целями 
Конференции ставились подведение итогов работы ИЦ, 
решение проблемных вопросов в их деятельности и про-
работка стратегии развития на ближайшие 10 лет. 
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ВСЁ ДЛЯ ФРОНТА! 
ВСЁ ДЛЯ ПОБЕДЫ!

Наша продукция, предназна-
ченная для электроснабжения 
предприятий ОПК, для новых 
«логистических коридоров», 
для восстановления разру-

шенной инфраструктуры, а также изделий 
для электронной компонентной базы, ко-
торая является необходимым элементом 
современного вооружения — приближает 
нашу Победу!

Мы гордимся, что компания «ФОРЭ-
НЕРГО» с первых дней начала ведения 
специальной военной операции является 
важным и надежным оплотом Отечества 
в этой нелегкой борьбе. По всем фронтам 
наше Объединение оказывает поддерж-
ку армии и флоту. Мы без промедления 
откликаемся на каждый призыв наших 
друзей-военных, оперативно реагируем 
на нужды фронта и защитников рубежей 
России. Помощь направляется от предпри-
ятий «ФОРЭНЕРГО», от наших благотво-
рительных фондов и простых сотрудников 
компании. 

Из Москвы и Чкаловска, из Южноу-
ральска, Увелки и Лысьвы отправляются 
тонны грузов с самым необходимым — 
от продуктов и обмундирования до авто-
мобилей и сложной техники — всё во имя 
нашей общей Победы! На нужды СВО толь-
ко за 9 месяцев текущего года нашей ко-
мандой направлено более 23 млн рублей. 

На чкаловском заводе «МЗВА-ЧЭМЗ», 
входящем в состав ПО «ФОРЭНЕРГО», 

Сегодня Россия ведёт неравный бой с англосаксонским неофашистским злом за жизнь наших детей и внуков. За мир!

На чкаловском заводе «МЗВА-ЧЭМЗ», входящем в состав  
ПО «ФОРЭНЕРГО», начато производство беспилотных  
летательных аппаратов (БПЛА). Уже освоен в производстве 
транспортный дрон ДТ-136 «Пчела» различных  
модификаций, позволяющий транспортировать 
грузы до 3 кг на дальность до 6 км.

начато производство беспилотных лета-
тельных аппаратов (БПЛА). Уже освоен 
в производстве транспортный дрон ДТ-136 
«Пчела» различных модификаций, позво-
ляющий транспортировать грузы до 3 кг 
на дальность до 6 км. При использовании 
ретранслятора дальность действия аппа-
рата существенно увеличивается. В бли-
жайшее время нами будут собраны уже 65 
летательных аппаратов, которые поступят 
в Вооруженные силы РФ. 

Друзья и соратники! Именно от нас 
с вами во многом зависит исход СВО. Каж-
дый из нас в силах внести свой вклад в об-
щую Победу: делать только качественную 
продукцию в срок, ответственно относить-
ся к своим обязанностям!

Выполняя свой долг перед страной, 
помните о тех, кто проливает за неё свою 
кровь и отдаёт свою жизнь! Будем достой-
ны лучших сынов нашего Отечества! 
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Рационализаторская работа 
в ПО «ФОРЭНЕРГО» ведется 
на самом высоком уровне. Хол-
дингом зарегистрировано 158 
патентов на изобретения и по-

лезные модели, авторами которых являют-
ся почти два десятка сотрудников нашей 
компании:

Карасев Н.А. (143 шт.);
Юданов Е.А. (137 шт.);
Липунцов В.И. (33 шт.);
Юданов В.Е. (33 шт.);
Шеленберг М.В. (27 шт.);
Карасев А.А. (26 шт.);
Жуков Б.М. (20 шт.);
Петровичев В.И. (14 шт.);
Деев А.В. (13 шт.);
Шеленберг В.Р. (9 шт.);
Ефимов А.Ю. (5 шт.);
Конев В.А. (5 шт.);
Исакова Г.В. (3 шт.);
Кобзев В.В. (3 шт.);
Максаков В.М. (3 шт.);
Коростелев Я.Е. (2 шт.);
Носов Е.Д. (2 шт.);
Драчук С.В. (1 шт.);
Мишин В.И. (1 шт.).

Девять из них — уже члены Всероссий-
ского общества изобретателей и рациона-
лизаторов (ВОИР), а ещё 6 коллег находят-
ся в процессе вступления в организацию.

Коллективным участником ВОИР 
от холдинга «ФОРЭНЕРГО» выступает 
ООО «МЗВА-ЧЭМЗ», но в ближайшее вре-
мя состав пополнят наши ООО «ФОРЭ-
НЕРГО ИНЖИНИРИНГ», ООО «ИНСТА», 
АО «ЮМЭК» и АО «ЭНЕРГИЯ+21».

И ВОТ НОВАЯ ПОБЕДА!
1 ноября в московском офисе ПО 

«ФОРЭНЕРГО» состоялась церемония 
награждения вице-президента по мар-
кетингу Андрея Деева. Представление 
к награде инициировано Всероссийским 
обществом изобретателей и рационали-
заторов, по достоинству оценившим за-
слуги нашего коллеги.

Указом мэра Москвы от 27.09.2023 
г. Андрею Валерьевичу Дееву присвое-
но звание «ПОЧЕТНЫЙ ИЗОБРЕТАТЕЛЬ 
ГОРОДА МОСКВЫ» и вручена медаль, 
подтверждающая этот высокий статус.

Поздравить коллегу собрались все 
работники офиса, а сотрудники из Ураль-
ского региона присоединились к церемо-

нии посредством телемоста.
Искренне поздрав-

ляем и гордимся на-
шим коллегой! Несмотря 
на огромную занятость 

на основной работе в долж-
ности вице-президента ПО 
«ФОРЭНЕРГО» по марке-
тингу, Андрей Валерьевич 

активно и успешно 
занимается ис-
следовательской 

д е я т е л ь н о с т ь ю , 
р а ц и о н а л и з ато р -

ством и изобрета-
тельством. На его счету 

13 патентов на изобре-
тения и полезные модели, 
большинство из которых 
уже внедрены в серий-
ное производство на-

шей компанией! 

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ 
«ФОРЭНЕРГО»

Указом мэра Москвы от 27 сентября 2023 года Андрею Валерьевичу Дееву 
присвоено звание «ПОЧЕТНЫЙ ИЗОБРЕТАТЕЛЬ ГОРОДА МОСКВЫ» 

и вручена медаль, подтверждающая этот высокий статус.
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«КАСПИЙСКИЙ МОНСТР» 
ПОБИЛ РЕКОРДЫ!

Эти турниры побили рекорды по количеству 
участников и городов, из которых приехали 
спортсмены. На соревнования было подано 359 
заявок, 65 из которых от девушек! Участвовали 
11 регионов, 25 городов нашей страны!

Хозяин турниров, город Чкаловск выставил на сорев-
нования свою команду, и мы горды, что большая её часть — 
форэнерговцы!

Олег Шебунин — местный, чкаловский, работает 
в «МЗВА-ЧЭМЗ»,

Денис Роговцов, Даниил Зебрев и Никита Рухлов 
приехали из Южноуральска. Денис работает в АО 
«ЮМЭК», Даниил в «ФОРЭНЕРГО-ЮИК», а Никита по-
ехал на соревнования от нашего фонда «ЭНЕРГИЯ ДЛЯ 
ЖИЗНИ». 

Из Лысьвы прилетел наш Олег Бражников, сотрудник 
ООО «ИНСТА».

Для Дениса Роговцова это был первый большой опыт 
в пауэрлифтинге, остальные парни — уже старожилы 
турнира. 

Все выходные мы отчаянно болели за свою команду, 
и не напрасно! С гордостью констатируем: наша команда 
выступила отлично и превзошла все ожидания — вошла 
в топ 5 лучших команд турнира, заняв 3 место в общеко-
мандном зачёте!

Не обошлось без «ложки дегтя» — выступление на-
шего чкаловского спортсмена Олега Шебунина («МЗВА-
ЧЭМЗ») едва не сорвалось из-за болезни, но воля 
к победе и чувство ответственности за команду сделали 
свое дело — первое место в категории до 75 кг в подъе-
ме на бицепс!

У Олега Бражникова («ИНСТА», Лысьва):
1 место по пауэрлифтингу (425 кг) и I взрослый разряд,
2 место в подъеме на бицепс в категории до 67,5 кг.

У Даниила Зебрева («ФОРЭНЕРГО-ЮИК», Южно-
уральск):

1 место становая тяга (200 кг) и звание КМС,
1 место присед (165 кг) и I взрослый разряд,
2 место пауэрлифтинг (467,5 кг) и I взрослый разряд.

У Никиты Рухлова (БФ «ЭНЕРГИЯ ДЛЯ ЖИЗНИ», 
Южноуральск):

1 место пауэрлифтинг (385 кг) и II взрослый разряд,
1 место становая тяга (180 кг) и I взрослый разряд.

Денис Роговцов («ЮМЭК», Южноуральск) высту-
пал впервые, но результаты впечатлили нас всех:

1 место пауэрлифтинг (405 кг) и II взрослый разряд,
1 место присед (140 кг) и II взрослый разряд,
1 место становая тяга (180 кг) и I взрослый разряд!
Вот это победы! Молодцы, форэнерговцы! Гордимся 

и желаем вам дальнейших успехов в «спорте сильных»!!! 

Всероссийский турнир «Каспийский монстр V» и Кубок Ростислава Алексеева по пауэрлифтингу, силовому двоеборью, приседу, 
жиму лежа, народному жиму, становой тяге и подъему на бицепс по версиям IPL/СПР прошли в Чкаловске 2-3 декабря.

Наша команда выступила отлично и превзошла  
все ожидания — вошла в топ 5 лучших команд  
турнира, заняв 3 место в общекомандном зачёте!
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ПОЗДРАВЛЯЕМ 
НАШИХ ЮБИЛЯРОВ!

ООО «МЗВА-ЧЭМЗ»
Савин Андрей Анатольевич, 
01.11.1968, 55 лет, электромонтер 
по ремонту и обслуживанию 
электрооборудования 1 разряда

Исакова Галина Владимировна, 
02.11.1958, 65 лет, технический 
директор 

Горелов Александр Владимирович,
03.11.1978, 45 лет, технический 
директор производства 
Сомов Дмитрий Юрьевич, 
03.11.1988, 35 лет, станочник 
широкого профиля
Шмелёв Владислав Александрович,
04.11.1993, 30 лет,транспортировщик
Макаров Станислав 
Александрович,
08.11.1978, 45 лет, штамповщик
Воронкина Юлия Васильевна,
16.11.1983, 40 лет, диспетчер 
механического цеха
Вахлаков Михаил Юрьевич, 
21.11.1993, 30 лет, литейщик металлов 
и сплавов
Волков Александр Алексеевич,
21.11.2003, 20 лет, транспортировщик
Конашин Александр Вадимович,
09.12.1998, 25 лет, станочник 
широкого профиля
Жигалов Геннадий Андреевич, 
17.12.1988, 35 лет, водитель 
погрузчика

Удалова Галия Гараевна, 
17.12.1963, 60 лет, станочник широкого 
профиля
Щукарева Надежда Ивановна, 
19.12.1953, 70 лет, контролер деталей 
и приборов 3 категории
Симонов Евгений Вячеславович, 
24.12.1973, 50 лет, станочник 
широкого профиля
Ковылева Наталья Витальевна, 
27.12.1978, 45 лет, контролер деталей 
и приборов 2 категории
Вертугина Валентина Семёновна, 
29.12.1963, 60 лет, уборщик 
производственных помещений

ООО «ВОЛЬТА»
Сидоров Александр Сергеевич, 
02.11.1988, 35 лет, мастер участка 
 
ООО «ФОРЭНЕРГО-ЮИК»
Нехорошкова Галина Валерьевна, 
04.12.1973, 50 лет, заместитель 
генерального директора по правовым 
вопросам 
Хакимова Оксана Михайловна, 
9.12.1983, 40 лет, специалист 
по подготовке конкурсной 
документации
Смирнов Вячеслав Юрьевич, 
21.11.1988, 35 лет, комплектовщик 
Серая Надежда Владимировна, 
22.11.1978, 45 лет, оператор

Долгих Юлия Владимировна, 
23.12.1993, 30 лет, менеджер 
по экспортным продажам 
 
АО «ЮМЭК»
Кузнецов Артем Олегович, 
13.12.1993, 30 лет, стекловар сменный 
4 разряда
Кропотов Алексей Николаевич, 
19.11.1983, 40 лет, слесарь-
инструментальщик 6 разряда 
Бражникова Ольга Павловна, 
20.11.1978, 45 лет, лаборант 
химического анализа 4 разряда 
Стоянкин Олег Вячеславович, 
20.12.1968, 55 лет, мастер УС
Криворотова Дарья Владимировна, 
22.12.1988, 35 лет, лаборант 
электромеханических испытаний 
и измерений 5 разряда
Морозова Юлия Дмитриевна, 
25.12.1983, 40 лет, армировщик 
электрокерамических изделий 
3 разряда 

ООО «ЮЗРК ГРУПП»
Бабкина Ольга Ивановна, 
06.11.1958, 65 лет, контролер деталей 
и приборов 4 разряда

Бернадский Олег Вячеславович, 
06.12.1993, 30 лет, галтовщик 
радиодеталей 3 разряда 

Лубенский Александр Евгеньевич,
09.12.1983, 40 лет, формовщик 
огнеупорных изделий 3 разряда 

Классин Игорь Генрихович, 
16.12.1963, 60 лет, инженер-
конструктор

Никифорова Ирина Николаевна, 
16.12.1968, 55 лет, архивариус 

Мыльников Алексей 
Владимирович, 
18.12.1988, 35 лет, приготовитель 
растворов и смесей 4 разряда

Седова Дина Чулпановна, 
21.12.1978, 45 лет, укладчик деталей 
и изделий 2 разряда

Дунаева Ольга Александровна, 
29.11.191973, 50 лет, литейщик 
радиокерамики и ферритов 3 разряда 

АО «ЭНЕРГИЯ+21»
Книжник Юлия Викторовна,
22.12.1973, 50 лет, бухгалтер 
 

ООО «ИНСТА»
Липатникова Елена Викторовна, 
02.11.1983, 40 лет, контролер ОТК

Бражников Олег Сергеевич, 
15.12.1988, 35 лет, прессовщик

Н О Я Б Р Ь – Д Е К А Б Р Ь

«Чкаловск ТВ» начало ве-
щание в апреле 2023 
года. Это проект ин-
тернет-телевидения, 

учрежденный компанией «ФОРЭНЕРГО» 
совместно с Концерном «Объединенные 
заводы «ПОЛЁТ», призванный освещать 
главные события Чкаловска, новости про-
мышленности и предпринимательства 

«ЧКАЛОВСК ТВ» 
ПРЕДСТАВЛЯЕТ!

И теперь «Чкаловск ТВ» обрело офи-
циальный статус! 2 ноября 2023 года ООО 
«Чкаловск ТВ» зарегистрировано нало-
говой службой Нижегородской области 
как юридическое лицо и внесено в соответ-
ствующий Реестр.

На сегодняшний день в эфир вышло бо-
лее 30 выпусков и специальных репорта-
жей, и мы с удовольствием констатируем, 

городского округа, поднимать насущные 
проблемы и рассказывать о самом нужном 
и интересном.

Проект уникальный — ранее городско-
го телевидения в Чкаловске не было. Ка-
нал пользуется популярностью у горожан 
и жителей округа — именно здесь можно 
почерпнуть достоверную информацию 
из первых уст.

что все они сделаны профессионально — 
наполнены самыми яркими и злободневны-
ми сюжетами, культурными и социальными 
событиями. И за каждым таким сюжетом 
стоят замечательные талантливые люди — 
команда «Чкаловск ТВ»:

Елена Галкина — руководитель и глав-
ный редактор;

Лидия Лукина — режиссер;
Алла Лебедева — диктор;
Сергей Беликов и Сергей Щепетов — 

операторы телевидения;
Дмитрий Починошнов — звукоопера-

тор, а также простые чкаловцы — главные 
герои выпусков, люди труда и те, ради кого 
создавался этот проект.

Мы искренне поздравляем всю коман-
ду «Чкаловск ТВ» с получением офици-
ального статуса, желаем новых творческих 
успехов и побед! 
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